

## La première école de tir féminine en France

La société de tir néocastrienne présidée par Bernard Cipresso fait une nouvelle fois la une. En effet, la société néocastrienne vient d'inscrire officiellement auprès de la fédération française de tir, la première école de tir exclusivement féminine. Une première nationale qui vient récompenser les efforts du club.

### Féminisation de la discipline

Eric Deporte, entraîneur au club a d'abord été sollicité par une dame III, non licenciée au club pour lui demander des conseils afin de progresser dans la discipline. Une première sollicitation qui de fil en aiguille s'est amplifiée et fait tache d'huile. Parti du constat que les féminines ne représentaient que 15 % des licenciés du club lors de la saison 2013 / 2014 et cherchant à féminiser la discipline, le club démarre l'action avec 3 tireuses et Eric Deporte comme chef de projet et entraîneur des "Miss Purple". A la fin de la première année d'activité, le club comptait 16 femmes parmi ses adhérents, pour passer à 32 licenciées dont une licenciée "Handisport", pour 155 adhérents soit 21 %, cette année. Il

faut reconnaître que le club n'a pas lésiné sur les moyens pour arriver à ce résultat.

### L'école dames officialisée

En cinq années, le club s'est structuré et peut grâce à l'investissement de ses bénévoles accueillir plusieurs niveaux des néo-débutantes aux plus confirmées. En effet, Eric Deporte BEF1 qui est en train de valider le certificat de spécialisation Handisport peut compter sur l'appui d'Isabelle Didelot, Charlotte Vincenzi, Franck Baleret en cours de formation "animateurs", Aurore Vanzeveren en formation "Jeune encadrant", mais aussi sur José Soler et Jean-Pierre Zeh futurs initiateurs. Des encadrantes, mais aussi compétitrices qui se sont distinguées « Bien que les niveaux soient très différents, l'esprit d'entraide et de compétition est bien implanté dans ce groupe qui est très soudé », souligne Eric Deporte. Et déjà un beau bilan en mois de compétition avec 4 médailles individuelles aux championnats départementaux, 3 aux régionaux, 13 médailles aux challenges amicaux et 1 coupe par équipe. Une première nationale pour un club innovateur. **JMR**



NEUFCHÂTEAU Sport

# Tir : les dames, un bon cœur de cible

En misant sur elles, la société de tir de Neufchâteau a visé juste. Cette saison, les féminines représenteront près d'un quart des effectifs de l'association, dont l'école de tir féminine est la première déclarée à la fédération française.

Elles partent à 3, en 2013. Une volonté et un pari payants. Elles sont aujourd'hui une quinzaine, issues de la ville et des villages et clubs environnants, et leur nombre augmente. L'idylle n'est donc pas près de s'arrêter entre la société de tir de Neufchâteau et ses dames, celles-là qui ont permis au club de déclarer la première école de tir féminine dûment nommée auprès de la fédération française de tir. Et qui permet à l'association d'être « très en avance par rapport aux moyennes nationales de féminisation des effectifs » dans les clubs, comme l'explique Eric Deporte, titulaire du brevet fédéral 1<sup>er</sup> degré, et coach de ces « Miss ».

Car c'est ainsi qu'elles se sont nommées, les « Miss Purple ». Non pas pour se démarquer des hommes, mais pour se rassembler, fédérer, et se motiver. « Elles forment une équipe très soudée qui vient pour s'améliorer », confirme Eric Deporte. Avec des entraînements, les mercredis et des spécifiques une fois par mois les samedis. Et des objectifs, le prochain étant à domicile, du 15 au 17 mars avec le challenge Hainzelin, pour lequel elles mettent les bouchées doubles au 50 m couché.

Preuve que ces dames ne viennent pas la fleur au fusil mais avec de réelles ambitions de performance, en



Avec une école spécifique et des initiations et perfectionnement qui se précisent, comme leur encadrement, les femmes de la société de tir ont déjà commencé à garnir les étagères à trophées du club.

l'espace de six mois (exactement entre le 15 septembre et le 15 janvier), la section féminine a remporté quatre médailles individuelles aux départementaux 10 m, dont un titre de championne départementale, ainsi que le titre par équipes, plus trois médailles lors des championnats régionaux en individuel, dont les deux titres en D2 ainsi que celui par équipes. Plus 13 médailles individuelles aux challenges amicaux et une nouvelle coupe par équipes.

Des performances qui ont besoin d'un accompagnement pour être pérennisées. Ça tombe bien, au sein de

leur groupe et autour d'elles, les « Miss Purple » vont bientôt compter trois entraîneurs diplômés : Isabelle Didelot et Charlotte Vincenzi sont en cours de formation animateur, et Aurore Vanzeveren en formation jeune encadrant. À celles-ci s'ajoute Eric Deporte, qui complète ses formations avec une spécialisation d'entraîneur para-tir, section dont s'est doté le club depuis la cérémonie des sportifs méritants. Une personne en situation de handicap a déjà rejoint la structure. Un nouveau pari. Et on se doute qu'il va payer.

## 10

En moyenne, la part des féminines dans une société de tir est de 10 %. À Neufchâteau, elle était de 22 % la saison dernière. Et comme de nouvelles recrues devraient arriver, la barre des 25 % pourrait être franchie.